

**ORGANISMO DE INVESTIGACIÓN JUDICIAL**  
**DELEGACIÓN REGIONAL DE GUANACASTE**

**Acta de Reunión número 03-2017**

En la Sala de Juicio 2 de Tribunales de Justicia de Liberia, al ser las 09:15 horas del 28 de febrero 2017, los servidores Lic. Abelardo Solano Díaz y Lic. Luis Enrique León Rodríguez, Jefe y Analista Criminal de esta Delegación Regional, proceden a realizar reunión de Rendición de Cuentas con Gobierno Local, Fuerzas Vivas y Comunidad en General, estando presentes las siguientes personas y representantes:

Hans Figueroa S, Cuerpo de Bomberos  
Pbro. Róger Solórzano B, Iglesia Católica  
Adrián Oporta Martínez, Policía de Fronteras  
Nuria Mairena Rodríguez, Universidad de Costa Rica  
Dr. Mario Calvo González, Ministerio de Salud  
Edwin Baltodano Guillén, Iglesia Católica  
Licda. Verónica Elizondo M, Tribunal de Flagrancia  
Lic. Rodrigo Campos G, Tribunal de Juicio  
Luis Diego Hidalgo, Cámara de Turismo de Guanacaste  
Félix Pérez Martínez, Cámara Liberiana de Turismo  
Maritza Meza, Cámara Liberiana de Turismo  
Francis Taylor Collado, Iglesia Cristiana Vida Abundante  
Licda. Xinia Lobo Díaz, Juzgado Penal  
Lic. Geovanny Leiva Jiménez, Fiscalía de Liberia  
César Galand, Cámara de Turismo de Guanacaste  
Mariana Rojas Mora, Anexión TV  
Ademar Araya, Anexión TV  
Capitán Otto Arrieta Jiménez, Servicio de Vigilancia Aérea  
Roy Campos, Servicio de Vigilancia Aérea  
Marta Corea M, Cámara de Ganaderos Liberia

Organismo de Investigación Judicial de Liberia:

Lic. Edgardo Ortega Sánchez, Alexis Villalobos Hernández y Paulina Gómez Quirós.

### **PUNTO 1:**

**El Lic. Abelardo Solano,** inicia la reunión agradeciendo a las personas participantes por acudir al llamado de esta policía y explicando el porqué de la misma, presentándose cada uno de los invitados, de igual manera se presentan los representantes del OIJ de Liberia. Se refiere a la orden de la Dirección General en cuanto a que todas las sedes policiales de este Organismo deben participar y someterse a procesos de rendición de cuentas ante las comunidades donde efectúan labores y el mandato constitucional establecido en el artículo 11, para cuyo efecto se debe convocar a los Gobiernos Locales y Fuerzas Vivas.

### **PUNTO 2:**

**Lic. Abelardo Solano,** Manifiesta que la dinámica de la actividad será de manera participativa, se expondrán los datos y los presentes pueden opinar o realizar consultas; se le consulta al representante de la Iglesia Católica su opinión con respecto a los medios de comunicación actuales y la situación de la criminalidad actual

**Pbro. Róger Solórzano B,** indica que actualmente se da un fenómeno de las redes sociales, esto trae consecuencias en diferentes ámbitos: **Familiar,** los padres de familia delegan la educación de sus hijos a las redes sociales, abandonando de los valores fundamentales, hay menos contacto familiar y humano; el uso de esos medios en manos de niños y jóvenes sin madurez entorpecen la inteligencia de las personas. **Cristiano,** se debe rescatar el diálogo y rescatar los valores cristianos; **Educativo,** se debe hacer un plan para enseñar a los jóvenes y padres de familia hacer un buen uso de esos medios. Esto debe iniciar en el hogar, escuela, colegio, universidad y por supuesto en la Iglesia.

**Lic. Abelardo Solano,** de igual manera le pregunta la opinión al representante de la Iglesia Evangélica en cuanto al caso del homicidio de los estudiantes universitarios ocurrido en Liberia y la participación de las redes sociales y medios de comunicación.

**Francis Taylor Collado,** cuando se trata de noticias como esas, tan nociva, que en Liberia no se dan tan a menudo dan una perspectiva negativa en la población, manchan la imagen de un lugar en específico, lo cual provoca una reacción en la sociedad que no necesariamente obedece a una realidad sino a un sentido de percepción.

**Lic. Abelardo Solano**, tales opiniones son ratificadas en el entender de que una sola situación y los comentarios nocivos e intencionales de crear un panorama desalentador hace que la comunidad cree estigmas sobre situaciones inciertas y que no son oficiales, esto como por ejemplo los comentarios y mensajes publicitados recientemente por medio de comunicación y redes sociales en cuanto a que iba a llover sangre en las fiestas cívicas de Liberia, situación que hasta el momento se ha demostrado que no es tal cual y dándosele a la vez un reconocimiento a la Fuerza Pública al redoblar su esfuerzos en materia de seguridad en el campo ferial y demás zonas de Liberia, lo cual ha resultado exitoso y ha bajado los índices criminales que por años ha afectado dicho evento.-

**Pbro. Roger Solórzano B**, el mal uso de los medios degrada el pensamiento de las personas.

**Lic. Abelardo Solano**, la criminalidad nos afecta a todos, no solo al OIJ, únicamente con la educación desde pequeños en los hogares podemos ser personas de buenos principios y con valores fundamentales, lo que implica que el tema de una buena y férrea educación en la familia, en las escuelas y colegios y universidades nos podría representar un cambio favorable ante la criminalidad que se viene mostrando.-

**Lic. Rodrigo Campos**, los medios de comunicación son herramientas que utilizan las personas frustradas para poder desahogarse ante la sociedad.-

### **PUNTO 3:**

El Lic. Luis León Rodríguez y el Lic. Abelardo Solano, inician la presentación de datos en formato digital, refiriéndose a temas como incidencia criminal en la región, cantidad de denuncias ingresadas, cantidad de informes con imputado, operativos, allanamientos, entre otros. Haciendo una explicación general sobre los logros que ha tenido la Delegación en cuanto a casos resueltos (se adjunta).

Sobresale la gran cantidad de delitos de hurtos de teléfonos, se explica a los presentes que en la mayoría de casos se trata de descuidos por parte de las personas, sin embargo el OIJ debe recibir todas esas denuncias, convirtiéndose este Organismo en recuperadores de teléfonos celulares, esto conlleva un gran gasto económico en rastreos

y sobre todo el tiempo que el personal debe invertir en estos casos; la mayoría de las personas se presentan en las oficinas del OIJ indicando en muchas ocasiones que se trata de un robo o asalto con tal de que se le rastree el teléfono, son enviados desde las casas celulares con indicaciones que no digan que en realidad fue que se les extravió el celular.

**Lic. Geovanny Leiva Jiménez**, antes de tomar una denuncia de este tipo se le debe dar lectura al denunciante de las consecuencias que traería el falso testimonio.

#### **PUNTO 4**

El investigador Alexis Villalobos Hernández expone el caso de Tráfico Internacional de Drogas denominado “los cabezones”. (se adjunta presentación); de igual forma se informa que el caso no trascendió en medios de comunicación por el fenómeno natural Huracán Otto.

**Lic. Geovanny Leiva Jiménez**, felicita la labor del OIJ y los invita a seguir adelante con su trabajo tan importante para esta sociedad.

**Pbro. Roger Solórzano B**, manifiesta que le gustaría mucho si fuera posible le enviaran todos estos datos y presentaciones al su correo.

**Capitán Otto Arrieta Jiménez**, felicita al OIJ por el logro y esfuerzo realizados en este caso y en todos los demás, agrega que siempre está a la orden con lo que requieran, la relación de la Vigilancia Aérea con los demás cuerpos policiales es muy buena.

**Lic. Luis Enrique León Rodríguez**, aprovecha la oportunidad para agradecer al Capitán Arrieta por su colaboración siempre con el OIJ de Liberia, muchas gracias.

**Pbro. Roger Solórzano B**, pregunta qué posibilidades hay en crear un plan Piloto con las diferentes instituciones en cuanto a la problemática de las redes sociales.

**Alexis Villalobos Hernández**, aprovecha la oportunidad para hablar acerca de la importancia de las informaciones que los ciudadanos pueden hacer llegar al OIJ, a través de la línea confidencial.

**Lic. Rodrigo Campos**, se refiere también a la importancia de asistir a los juicios, declarar en un juicio no es una invitación es una obligación de cada ciudadano.

**Licda. Verónica Elizondo**, la comunidad no colabora, los testigos se esconden con tal de no declarar en los juicios, lo cual ocasiona la pérdida de un caso.

**Nuria Mairena Rodríguez**, agradece la invitación, es bueno enterarse de tantas cosas que no sabíamos en cuanto a la labor del OIJ en nuestra sociedad, además conocer todo lo que podemos aportar desde nuestro lugar de trabajo; la sociedad de hoy en día carece de sensibilidad, por ejemplo, la muerte es algo tan común para la gente, las redes sociales, si bien es cierto, destruyen, pero también nos ayudan, depende del uso que le demos.

**Maritza Meza**, felicita la labor del OIJ y agradece la invitación; además manifiesta que es responsabilidad de cada uno de nosotros y de nadie más la educación de nuestros hijos desde el seno familiar.

**Marta Corea**, manifiesta que le preocupa el robo y destace de ganado en la zona de Cañas Dulces; es una tarea difícil, sabe que el OIJ está en constante trabajo. Agradece y felicita a los miembros de este organismo, que Dios los bendiga y sigan adelante.

**Luis Diego Hidalgo**, felicita la labor realizada por el OIJ, manifiesta que la comunicación e integración entre las diferentes instituciones es vital para garantizar la seguridad social.

**Adrián Oporta Martínez**, Felicita al OIJ de Liberia, además indica que conoce los problemas y debilidades de la policía, debemos unirnos y seguir adelante por la misma línea para mejorar este país; no vale la pena echarle la culpa a los demás, todos tenemos un poco de responsabilidad, incluyendo los ciudadanos que por temor no denuncian.

**Lic. Abelardo Solano**, indica que está muy contento y satisfecho con la Delegación del OIJ de Liberia, el personal es muy profesional. Reitera su agradecimiento a los asistentes y procede al cierre de la actividad con algunas palabras de motivación, invitándolos de antemano para la rendición del próximo año si Dios lo permite.

Se invita al público presente y colaboradores de la oficina a tomar un refrigerio.